
Anno XLIII – 2022/2023                                   Sede: c/o Jet Hotel      
Presidente: Gianni Caudera                                     Via della Zecca, 9  
Bollettino  n. 9            10072 Caselle Torinese (To) 
Responsabile: Pier Mario Giugiaro 
Comitato di redazione: Gianni Caudera, Giuseppe Ferrero,  
Sergio Pochettino, Giovanni Reviglio, Giancarlo Sassi  
Segretaria di redazione: Maria Grazia Bettini 

E-mail: cirievallidilanzo@rotary2031.org 
Sito internet: www.cirievallidilanzo.rotary2031.org 

I PROSSIMI PROGRAMMI DI MAGGIO 2023 

Sabato     6 Maggio            Teatro Lux Rivarolo Canavese  
                                             Ore 17.00 La Presidente Silvia Gambotto del  
                                             R.C. Cuorgnè Canavese organizza un dibattito  
                                             pubblico sul tema: “Fine vita. La libertà di decidere”. 

Martedì   9 Maggio             Jet Hotel - Ristorante Antica Zecca – Caselle 
                                               Ore 18.30  Consiglio Direttivo più Nuovo Consiglio 23/24 
                                                 A seguire apericena. 

Mercoledì 10 Maggio            Premio Bruno Caccia 2022-23. 
                                               Ore 18.00 Cerimonia presso Unione Industriale  
                                               Via Vela 17 Torino 

Sabato 13 Maggio                       Galà delle arti espressive : teatro, danza, canto.  
                                Raccolta fondi a favore dei giovani artisti e  
                                    dell’Associazione Amici di Lumana 
                                    Ore 20.30 Teatro Superga di Nichelino.  

Martedì 16 Maggio             Jet Hotel - Ristorante Antica Zecca – Caselle 
                                               Serata fra di Noi 
                                             Ore 20.00  Salotto Rotariano  
                                               Riunione conviviale solo soci    
                                               Pillole di Rotary a cura di Pier Mario Giugiaro 

Sabato 20 Maggio               Assemblea distrettuale. 



                                              Dalle ore 9 alle ore 14.30  
                                              Unione Industriale Via Manfredo Fanti 17 Torino 

Martedì 23 Maggio            Cena a tema all’Istituto Albert di Lanzo 
                                               con Accademia della cucina Italiana. 
                                              Ore 19.30 : Saluti di benvenuto e presentazione della serata. 
                                              Ore 20.00 : Cena.  
                                              La cucina come una volta “ storie , segreti e antiche ricette   
                                              da monasteri e conventi”.  
                        

                       

LETTERA DEL PRESIDENTE 

Carissimi Soci, 
in questo tratto finale del mio viaggio da Presidente sento il bisogno di scrivere una lettera a tutti Voi. 
Dire che è stata una passeggiata non sarebbe vero, infatti è stata una cavalcata a rotta di collo, ricca di soddisfazioni, di 
grande intensità e di grande impegno. 
Ringrazio ognuno di Voi che, in ogni momento, mi avete supportato e sopportato e spero di essere stato all’altezza. 
Più volte ho ribadito che essere un Rotariano è un grande onore e mi piace ricordare una frase di Paul Harris in cui 
dice che la posizione di un essere umano dipende dalle sue azioni e non dal suo credo. 
L’Agire Rotariano ha un qualcosa di magico e coinvolgente se si ha il coraggio e la volontà di abbracciarlo. 
Non sempre è facile seguire la giusta via, ma di certo quando si riesce a parlare alle persone e trasmettere quello che 
abbiamo dentro, si crea una connessione emotiva, che è più potente di un pensiero razionale. 
Questo è il “modus agendi” che ci permetterà di convincere altre persone ad essere Rotariani, rendendo sempre di più 
il nostro club attraente, semplicemente definendo quello che è veramente significativo per noi…. Servire al di sopra di 
ogni interesse! 
Buon Rotary a tutti. 

Gianni  

PARLANO DI NOI 

Articolo comparso sul sito lagrafite.it,  che interessa proprio il nostro territorio, gestito da Elena Caligiuri. 

http://lagrafite.it/


“Le donne di Ciriè” sono state  le protagoniste della serata di riflessione organizzata dalla Ci5à di Ciriè, 
mercoledì 8 marzo a Palazzo D’Oria.  
Donne del passato – che hanno contribuito con la loro aEvità, la loro costanza e il loro lavoro alla crescita 
economica e sociale della nostra ci5à – e donne del presente che guidano associazioni, si impegnano nel 
sociale, me5ono a disposizione tempo e forze per gli altri, per l’arte, per la solidarietà, per rendere Cirié 
ancora più viva e aEva. 
Ne è nata una sequenza di storie e racconL molto emozionante che ha coinvolto tu5o il pubblico accorso, 
formato da tante donne… e da altre5anL uomini. 
Guidata dal Sindaco Loredana DevieE, accompagnata  dall’Assessore alle PoliLche Giovanili Barbara Re e 
dalla Consigliera delegata alla Cultura Domenica Calza, che hanno contribuito all’organizzazione 
dell’appuntamento, la serata è iniziata con il ricordo di Suor ClemenLna, dire5rice storica dell’asilo nido Il 
Chiariglione (rafforzato dall’intervento dell’a5uale dire5rice Paola Fé), di Marisa Romano Carmazzi, storica 
maestra ciriacese e sindacalista (ricordata anche da Antonella D’Auria), di Felicita Vi5one, commerciante e 
anima di tante associazioni di volontariato (la cui vita è stata ripercorsa anche dalla nipote e Consigliera 
comunale Marta Vi5one) e di Wally e Nerina Peroni, pianiste e insegnanL e creatrici del Civico IsLtuto 
Musicale F. A. Cuneo. Proprio la nascita dell’IsLtuto Cuneo, rappresentato per l’occasione dal suo 
Presidente, Sergio PocheEno, ha fa5o da sfondo alla presentazione della Rotary Special Orchestra 
(introdo5a dal Presidente Rotary Club Cirié Valli di Lanzo, Giovanni Caudera) e alle tante donne che vi 
gravitano intorno, personalmente o tramite le associazioni di cui fanno parte: il Rotary Cub, il Rotaract, 
l’Inner Wheels, l’Ospedale Dolce Casa Onlus. 
Sorpresa della serata, la performance di Giorgia, cantante della Rotary Special Orchestra, che ha commosso 
con la sua versione di “Meraviglioso” di Domenico Modugno. 
La serata è proseguita con la presentazione dell’altro isLtuto civico ciriacese, la Scuola Comunale di Danza 
Cirié, fondato da donne circa 40 anni fa, grazie anche all’impulso di Germana Erba, e guidato tu5’ora da 
donne. TanL gli applausi per il balle5o presentato dalle allieve della scuola e ispirato alla resilienza e alle 
videolezioni approntate dalla scuola durante i mesi del lockdown: computer e webcam, ma anche forza, 
costanza, allegria, voglia di stare insieme e di imparare nonostante le difficoltà. 
Valori che da sempre guidano l’aEvità della scuola che, a parLre dal prossimo 21 marzo, ospiterà nei locali 
di Villa Remmert il corso “I’m not my disease” organizzato dall’associazione “Danza per la vita”, guidata da 
Chiara Palieri, che si occupa di sostegno fisico e psicologico alle donne con storia oncologica. 
La serata dedicata alle donne di Ciriè si è infine conclusa con un pensiero alle donne che nel mondo, e in 
parLcolar modo in Ucraina e Iran, stanno affrontando guerre, ingiusLzie e vessazioni: le le5ure interpretate 
da Giusi Lizzola hanno commosso e concluso la serata nel segno della solidarietà e della libertà.” 

NOTIZIE DAL DISTRETTO 

MAURO GIACOBBE AL  ROTARIAN’S  GOT  TALENT 



 

 

NOTIZIE DAL CLUB 

Il nostro inossidabile e impareggiabile Socio Piero De Col ci ha fatto pervenire queste foto delle sue recentissime 
imprese ciclistiche. 

 



 

Giovedì 27 aprile alla biblioteca comunale di Ciriè Beppe 
Pezzetto, incoming President del RC Cuorgnè Canavese ha 
presentato il suo libro “Pale e Tequila”. Opera prima frutto 
di ricordi ripresi da un vecchio taccuino di viaggio ritrovato 
dopo tanti anni. Ha condotto la serata il Sindaco di Ciriè 
Loredana Devietti. Nella foto l'autore e il gruppo di Soci che 

ha partecipato all'evento. 

 
 



I SOCI SCRIVONO 

Il nostro Socio Mauro Giacobbe ha iniziato, a partire da questo mese,  una ricerca sui siti Rotary per evidenziare e 
approfondire le varie  opportunità che il Rotary International  può offrire ai Soci. 

Il Rotary International definisce le linee guida e supporta i Rotary Club che ne fanno parte nel coordinare programmi 
secondo principi che costituiscono le fondamenta  su cui si poggiano i valori rotariani. 
Il Rotary crede nell’importanza di sviluppare le nuove generazioni e quindi risultano di estremo interesse i programmi 
che aiutano i giovani a formarsi e apprendere il valore del servizio reso agli altri. 
Prendiamo   in esame, in questa sede,  i programmi compresi nella AZIONE NUOVE GENERAZIONI, che attraverso  
attività di sviluppo  delle doti di leadership  e progetti di scambio riconosce il cambiamento positivo attuato dai 
giovani. 
Il RYE (Rotary Youth Exchange-scambio giovani) è un programma del Rotary International a livello globale per 
studenti delle  scuole secondarie che si propone di sviluppare la leadership delle nuove generazioni, consente ai 
giovani  di sperimentare nuove  lingue, realizzare nuove amicizie e promuovere la reciproca conoscenza e i valori 
della pace e della cooperazione. I Rotariani amministrano il programma a livello locale, a titolo volontario, e mettono 
al servizio la loro esperienza con gli studenti, le famiglie e i colleghi rotariani coinvolti nel programma. Grazie allo 
scambio i giovani possono  esplorare culture diverse e imparare a conoscere meglio se stessi. 
Sempre nell’ambito delle iniziative dedicate alle NUOVE GENERAZIONI segnaliamo il programma NGSE (New 
Generations Service Exchange), programma di formazione personalizzabile, che offre esperienze individuali ideali per 
neo diplomati/laureati selezionati sulla base del loro profilo accademico e professionale. I partecipanti a questo 
programma possono vivere in prima persona esperienze lavorative presso realtà locali diverse e partecipare, senza 
alcuna forma di retribuzione, a significative realtà aziendali del distretto ospitante. 
Un programma specifico rivolto a sviluppare le doti di leadership dei giovani che desiderano acquisire nuove 
competenze è il RYLA (Rotary Youth Leadership Awards).  
Si tratta di un’esperienza  intensiva di leadership per giovani dai 19 ai 30 anni selezionati dai Rotary Club locali,  che 
possono sviluppare le doti di leader  e fare nuove conoscenze ed esperienze formative. Gli eventi vengono organizzati 
a livello locale dai Club e Distretti con durata variabile e includono attività, presentazioni  e workshop che coprono 
una varietà di argomenti. 
L’obiettivo è infondere nei giovani un impegno al service, riconoscere quelli che fanno la differenza in positivo nella 
loro comunità e nel contempo adempiere all’impegno del Rotary nell’azione per i giovani. 
Per i ragazzi più giovani, nella fascia d’età 14/18 anni,  il RYLA JUNIOR (ex RYPEN – Rotary Youth Program of 
ENrichment) è un seminario formativo che si prefigge di sviluppare il senso di responsabilità civica e crescita 
personale. L’obiettivo è avviare i ragazzi a comprendere i valori che caratterizzano il vivere civile prendendo le 
distanze dai modelli degenerativi che la società odierna propone.    
Il  Rotary International  ha promosso in Italia una iniziativa specifica  dedicata in particolare ai giovani che desiderano 
intraprendere un’attività.  
Il programma  VIRGILIO prevede che un tutor, socio del Rotary, metta a disposizione gratuitamente e 
disinteressatamente la propria professionalità e competenza per consentire al giovane di superare i primi difficili passi 
dell’avviamento della propria attività. Il tutor non si sostituisce al giovane imprenditore, non ha responsabilità legali o 
cariche speciali, ma lo supporta per un periodo nelle aree più carenti dell’attività. Ha quindi il compito di trasmettere 
la propria professionalità, metodologia, sicurezza psicologica e sostenere il giovane nel processo decisionale della 
start-up.   
I programmi e le iniziative approfondite in questa sede sono compresi nella VIA di AZIONE dedicata alle NUOVE 
GENERAZIONI. Come club di servizio  internazionale, il RI si muove e opera a livello globale secondo vie d’azione 
e programmi estremamente diversificati pronti a raccogliere le istanze che vengono di volta in volta  a presentarsi. 
Questo consente, con un aggiornamento periodico, di indagare su iniziative nuove che vengono a crearsi e che 
possono costituire delle opportunità per tutti i Soci. 
Buon Rotary a Tutti !          Mauro Giacobbe 

 LE RIUNIONI DEL MESE 



Riunione nr. 1583 del 4 aprile 2023 
Consiglio Direttivo 
I nuovi Soci si presentano: Federica Martinetto e Alessandro Lajolo 
Davide Arato ci racconta il RYPEN 
Ospiti della Presidenza: Davide Arato 
Soci presenti n. 19 pari al 52,78% 

Il Presidente ha introdotto i due nuovi Soci, ormai perfettamente integrati nel Club, grazie anche alla loro assiduità. 

Federica ha iniziato dalla sua Famiglia, genitori e nonni, che l’hanno guidata negli anni di formazione: la scuola 
salesiana, lo sport, poi la laurea in Economia e Direzione delle Imprese a Torino. Ha intrapreso inizialmente il 
percorso per diventare Dottore Commercialista, poi Curatore Fallimentare, ma il papà l’ha convinta a seguirlo nella 
sua attività e diventare Consulente Finanziario presso l’Azimut di Torino.  
Parallelamente ha avuto occasione di conoscere la possibilità di svolgere azione di  Volontariato presso il SERMIG, 
con un progetto di  accoglienza per le donne in gravidanza che subiscono gravi soprusi, sezione inaugurata poi dal 
Presidente Mattarella, nel corso della sua visita all’Arsenale della Pace.  
Ultimo step dei suoi primi 36 anni, il matrimonio con Matteo nell’ottobre 2022.  
Perché il Rotary: per avvicinarsi nuovamente al territorio e contribuire alle iniziative che il Club sostiene nella 
comunità. 

 

A l e s s a n d r o è ormai 
aduso a calcare la scena 
per il suo ruolo 
professionale e 

soprattutto dopo il caso dei migranti a Rocca, per il quale è stato chiamato ad intervenire ad una trasmissione 
televisiva, in cui la sua conclusione “Lo Stato funziona e ha bisogno dell’Europa” non è stata registrata !!  
Ha esordito anch’egli con le immagini da bambino: nato a Ciriè, di professione geometra, impegnato sul territorio 
come Amministratore e poi, seguendo le orme paterne, come Sindaco. Papà del diciottenne Giovanni. Ha raccolto le 

sue riflessioni e memorie in un libro “Storie in Comune”,  che racconta 
la vita in comune e in Comune con il papà. Impegnato nella 
progettazione civile, industriale, residenziale e nel restauro della Chiesa 
di Santa Croce, una chiesa sconsacrata dell’anno mille, che è stata 
oggetto di una lectio magistralis di Vittorio Sgarbi.  
E’ a capo di un’Amministrazione Comunale molto rivolta ai giovani, 
progressista, ma con un’attenzione rivolta al passato  (“sappiamo da 
dove arriviamo per capire dove andiamo”), indirizzata a lavoro, 
imprese, commercio, turismo. Ci ha parlato delle varie iniziative del 
Comune di Rocca Canavese, della gestione dell’emergenza Covid, 
dell’emergenza alimentare conseguente, della sua attività di volontario 
del Gruppo di Protezione Civile anti-incendi boschivi, delle sue 



passioni, la moto, la bicicletta, lo sci, gli animali. 
Da un incontro con il Presidente all’Albert di Lanzo sullo Spreco alimentare è venuta l’occasione di conoscenza con il 
Rotary, a cui si impegna di dare il suo contributo per le iniziative che riguardano il territorio, già ora oggetto delle sue 
azioni e attenzioni. 

 

Ad entrambi i nuovi Soci è stata chiesta la lettura del Giuramento 
Rotariano.  

Complimenti ai due nuovi Soci e Auguri per una lunga e proficua 
permanenza nel nostro Club. 

Davide Arato è lo studente che abbiamo mandato al RYPEN 2023 a 
Novi Ligure sul tema “La comunicazione energetica”, organizzato come 
sempre dai Distretti 2031 e 2032, grazie all’interessamento di Giancarlo Sassi, e che è stato ospite della serata insieme 

ai genitori.  
Davide, con disinvoltura e con linguaggio appropriato, ci ha riferito di essersi 
sentito lusingato per essere stato scelto e di essere stato catapultato in un 
gruppo di sconosciuti, con cui ha fatto rapidamente amicizia e ha passato 
piacevolmente le 20 ore del corso in un batter d’occhi. Questo, al di là delle 
tematiche trattate, è sicuramente l’aspetto più interessante e importante delle 
due giornate, quello di imparare ad interfacciarsi con persone sconosciute, di 
socializzare e di relazionare di fronte al pubblico, così come ha fatto senza 
emozione questa sera. 
  
  

 

Il Presidente gli ha consegnato l’attestato del RYPEN 2023. Anche a Lui vanno i nostri Complimenti e Auguri per un 
futuro ricco di soddisfazioni. 

Riunione nr. 1584 del 18 aprile 2023 
Riunione Solo Soci 
Relatore Ivan Gnesi: 



“L’ Agenzia Regionale per il Trasferimento Tecnologico e la Pianificazione delle Transizioni Tecnologiche” 
Ospite della Presidenza il Relatore Ivan Gnesi 
Soci presenti nr. 20 pari al 55,56% 

Non mi riesce facile sintetizzare la relazione del nostro Socio Onorario Ivan Gnesi, per via della complessità del tema 
trattato e delle mie scarse conoscenze e competenze. Per questo ho chiesto aiuto ad un ingegnere elettronico, nella 
persona di Beppe Ferrero. 

Martedì 18 aprile ospite della serata è stato il Dott. Ivan Gnesi, fisico ricercatore del CERN di Ginevra, nonché del 
CREF (Centro Ricerche Enrico Fermi) di Roma.  
La sua relazione ha riguardato lo stato attuale della Agenzia Regionale per il Trasferimento Tecnologico e la 
Pianificazione delle Transizioni Tecnologiche, idea nata in seguito al Workshop WEITS21 che il nostro Club aveva 
organizzato durante la Presidenza Giugiaro, a cui parteciparono circa 30 aziende e diversi atenei ed enti di ricerca 
(UniTo, PoliTo, Sapienza, INRiM, INFN).  Obiettivo del workshop era quello di individuare e supportare matches 
tecnologici tra ricerca fondamentale e applicata e le aziende.   
I poli tecnologici in Piemonte spendono milioni di euro per fare trasferimento tecnologico, che alla resa dei conti non 
funziona, perché l’Università ha difficoltà a farlo e non rientra nei suoi compiti primari, che sono didattica e ricerca. 
L’Agenzia Regionale nasce quindi proprio con lo scopo di dare continuità all’idea del workshop, con il quale siamo 
stati per così dire precursori,  in modo da gestire al meglio la collaborazione tra ricerca e aziende,  che diventa sempre 
più importante allo stato attuale dell’industria, proprio perché il Trasferimento Tecnologico è una attività complessa e 
perché le PMI (Piccole e Medie Imprese) hanno ridotto accesso ai prodotti della ricerca.  
La ricerca va avanti a ritmi vertiginosi, l’industria non riesce a starle dietro e solo chi ha idee innovative che 
corrispondono ad esigenze effettive sopravvive. Con tutti i problemi che esistono, dalla fuga dei cervelli alla 
difformità degli stipendi tra Italia ed estero, dalla crisi del settore pubblico  alla sempre crescente predominanza del 
privato che persegue i suoi interessi. 
L’Agenzia CoERENCe sostituisce il WEITS e terrà workshop tutti gli anni allo scopo di avvicinare questi due mondi, 
la ricerca e le aziende. 
Molto interessanti gli accenni che il Dott. Gnesi ha fatto, al termine della relazione, circa l’energia nucleare da 

fusione, i nuovi materiali (frictionless transmission), la fotonica, la “mobility 
as a service”, i microsatelliti e l’Intelligenza Artificiale (AI)”.  
Una carrellata per certi versi entusiasmante, per altri inquietante, 
concludendo con una delle ultime affermazioni di Stephen Hawking prima di 
morire  “Le primitive forme di intelligenza artificiale che abbiamo già si 
sono dimostrate molto utili, ma penso che lo sviluppo di un’intelligenza 
artificiale completa potrebbe mettere fine alla razza umana”. 

         
 Beppe Ferrero e Pier Mario Giugiaro 

 
 


